



“La anestesiología se ha desarrollado con un gran interés nacional e internacional”

LA ANESTESIOLOGÍA VETERINARIA SE HA CONVERTIDO EN UN PILAR ESENCIAL EN LOS PROCEDIMIENTOS DIAGNÓSTICOS Y QUIRÚRGICOS MÁS AVANZADOS, GRACIAS A LA EVOLUCIÓN DE TÉCNICAS Y TECNOLOGÍAS ESPECÍFICAS PARA ANIMALES. ESTA ESPECIALIDAD HA CRECIDO A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL, CON UN AUMENTO NOTABLE DE ESPECIALISTAS ACREDITADOS. EQUIPOS DE ÚLTIMA GENERACIÓN, COMO ESTACIONES DE ANESTESIA ADAPTADAS Y MONITORES SOFISTICADOS, PERMITEN INTERVENCIONES MÁS SEGURAS Y EFECTIVAS. ADEMÁS, EL TRATAMIENTO DEL DOLOR, ESPECIALMENTE EN CASOS CRÓNICOS, ESTÁ GANANDO PROTAGONISMO. TODO ELLO POSICIONA A LA ANESTESIOLOGÍA COMO UNA DISCIPLINA CLAVE EN LA MEDICINA VETERINARIA MODERNA.



La anestesiología es hoy en día una parte fundamental en la clínica veterinaria diaria, con un peso importantísimo en el día a día debido a los novedosos métodos diagnósticos que requieren de anestesia o sedación y al desarrollo de técnicas quirúrgicas cada vez más sofisticadas. Así lo cree **Jerónimo Martínez**, responsable del Servicio de Anestesia del Centro de Neurología Veterinaria, y acreditado en Anestesia y Analgesia por la Asociación de Veterinarios Españoles Especialistas en Pequeños Animales (AVEPA). “Además, lejos van quedando los tiempos en los que el veterinario se ocupaba de la anestesia y la cirugía; y la figura del anestesiólogo existe en los principales centros veterinarios. La especialidad se ha desarrollado últimamente con un gran interés nacional e internacional, y esto ha hecho que cada vez existan más diplomados y acreditados especialistas en la materia”, explica Jerónimo Martínez.

Avances significativos

En general, la anestesiología ha sufrido una serie de cambios en los últimos 10-15 años muy importantes, avanzando de forma significativamente en el desarrollo de equipamiento a la par con medicina humana con adaptación a medicina veterinaria. Algunos de esta aparatología son monitores, estaciones de anestesia, etc.

Según Jerónimo Martínez, también se ha avanzado muchísimo en desarrollo de técnicas de anestesia locorregional que hacen que la anestesia sea un procedimiento más seguro y el procedimiento quirúrgico mucho más

confortable. "Pero, sobre todo, se ha evolucionado mucho en formación por parte de los veterinarios, haciendo casi imprescindible que en la cabecera del paciente haya una persona con conocimientos en anestesia y esto haga que los procedimientos quirúrgicos o diagnósticos sean mucho más seguros", detalla este veterinario.

Tratamiento del dolor

En cuanto a las investigaciones que se están haciendo actualmente en tratamientos o diagnósticos, Jerónimo Martínez responde que existen muchos especialistas anesestesiólogos que no dejan de estudiar e investigar para desarrollar nuevas técnicas en anestesia, tanto en bloqueos locoregionales como en terapia ventilatoria intensiva, no intensiva y en terapia del tratamiento de dolor. En este sentido, explica Jerónimo Martínez, "este último aspecto está cobrando mucho protagonismo en la especialidad y se están desarrollando unidades del dolor para el tratamiento de situaciones de dolor crónico que antes no se abordaban con la profesionalidad de la actualidad".

Tecnología de última generación

"En neurología veterinaria contamos con una resonancia magnética de alto campo (Philips Prodiva 1.5 Tesla) con la última tecnología que existe de medicina humana y con unas características tecnológicas que la hacen la más sofisticada del mercado", explica Jerónimo Martínez, quien, asimismo, relata que cada estudio lleva implícito la necesidad de una anestesia general en cada paciente y, para ello, cuentan con una estación de anestesia Drager Titus MRI adaptado a campo magnético que la hace compatible para trabajar dentro de la jaula de Faraday con ventilación mecánica incluida. "Además, -añade este veterinario- contamos con monitorización adaptada para los estudios de RM. Disponemos también de dos quirófanos totalmente equipados con estaciones y monitores (Drager Primus) para las resoluciones quirúrgicas en neurocirugía, oftalmología, odontología y traumatología".

**"CADA VEZ EXISTEN
MÁS DIPLOMADOS
Y ACREDITADOS
ESPECIALISTAS EN LA
MATERIA"**

En el Centro de Neurología Veterinaria se realizan consultas de neurología por especialistas diplomados europeos y residentes en casos mayormente remitidos por compañeros veterinarios de toda España. "Realizamos estudios de imagen avanzada por resonancia magnética, además de otras pruebas diagnósticas como toma de muestra de LCR, electro-miografías, BAER, etc. Además, contamos con una especialista en oftalmología y un especialista diplomado americano en odontología que pasan consulta diaria y realizan sus cirugías con nuestro servicio de anestesia", detalla este veterinario. Asimismo, también realizan neurocirugía de todo tipo y terapia intensiva para los casos que lo requieran, además de cursos de anestesiología y de neurocirugía. Para concluir, Jerónimo Martínez señala que en estos momentos están inmersos en un plan de desarrollo de negocio con colegas veterinarios de otras especialidades, "consulta del dolor y planificación de nuevos cursos con especialistas de renombre como docentes". 🐾



IM VETERINARIA

**SÍGUENOS EN
INSTAGRAM** 

www.imveterinaria.es